

España 1'25 ptas. al mes. Extranjero 2'25 » » Número suelto 5 Céntimos. Ed. atrasado 10 » »

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

JABONES FLUIDOS GORGOT MEDICINALES

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo. Preparamos los que según y cuantos los señores médicos se sirvan prescribir. Jabón fluido sulfúrico. Indicado en el acné juveniles (granos de la juventud), y acné milium (barros). Jabón fluido al éter. Empleáse en los diferentes acnés, muy en particular en la seborrea. Jabón fluido al timol. De gran efecto en el tratamiento de la dermatitis ó perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis. Jabón fluido salicílico. Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné capitis y de la seborrea (herpes). Licor, foliculitis, etc., etc. NOTA:—A cada frasco acompaña un prospecto en donde indica la manera de usarlo. DE VENTA:—Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cuartera.

EL NUEVO GOBIERNO

Hablan los ministros

El de Instrucción

El Ministro de Instrucción señor Gimeno ha hecho las siguientes declaraciones:

«Entre los varios proyectos que tiene preparados, y que llevará á las Cortes inmediatamente que se reúnan, figuran uno relativo á las Escuelas Normales y otro acerca de los edificios para las escuelas públicas.

«Su mayor atención y sus esfuerzos se dirigirán á la instrucción primaria.

«Hay que reformar las Normales, donde reina un desbarajuste inconcebible.

«Desea que sean las Normales unos viveros, unos plantíos, unos seminarios de maestros aptos, inteligentes, que estudien con arreglo á la pedagogía moderna, que no se enseñen en España.

«Hay que llevar algunos maestros y alumnos al extranjero, en el mayor número que permita el presupuesto, para que aprendan y difundan luego las enseñanzas que adquieren.

«Con el proyecto referente á edificios de las escuelas públicas quiere completar la obra del conde de Romanones.

«El Estado paga una enormidad por alquilar de escuelas, que carecen de las condiciones higiénicas y pedagógicas necesarias.

«Urge poner remedio á este mal.

«Con el dinero que se paga actualmente por alquileres se puede garantizar una operación financiera que permita construir edificios ad hoc y que sean propiedad del Estado.

«Ya he hablado con el director del Banco Hipotecario para ver la forma en que pueda llevarse á la práctica dicha idea.

«Este proyecto lo llevaré á las Cortes.

«Al redactar el presupuesto de mi departamento procuraré dotar los servicios de una manera conveniente, aunque claro está que será sin desfiladeros, que no puede permitir nuestra Hacienda.

«A la legislación de Bellas Artes he de dedicar también preferente atención.

«España tiene una riqueza incomparable en este punto.

«Algunos monumentos, de tal magnitud como la Alhambra, no tienen el cuidado indispensable para su conservación.

«El proyecto de enseñanza libre del señor Sanmartín no puede ser patrocinado por mí, pues como individuo del Consejo de Instrucción pública lo combato con energía.

«Aunque en algunos extremos estoy conforme, no lo estoy con la tendencia ni con la orientación que á aquel proyecto marca.

«Estos son mis proyectos, y si no llegan á realizarse no será por falta de entusiasmo, de cariño y de actividad en mí.»

El de Gracia y Justicia

«El ministro de Gracia y Justicia ha hecho declaraciones á un redactor del ABC, relativas á la Administración de Justicia y á la cuestión eclesiástica.

«Respecto á la primera dijo que el publicar la «Gaceta» las reformas han de examinarse las Cortes, en las cuales tienen asiento los más grandes juristas de la nación.

«Y la cuestión debe presentarse con espíritu abierto á todas las ideas, para que la modificación fundamental de la Administración de Justicia salga toda de todo el prestigio posible.

«Anuncia que probablemente se ocupará en el discurso de apertura de los Tribunales de la misión de los tribunales de justicia en lo que concierne á la defensa social.

«La cuestión la planteará en este importante asunto en los siguientes términos: el fin de los que conciben la actual organización de la sociedad y el fin de los actos que tienden á introducir en ella temer y desorden, es preciso que todos los organismos á los cuales esta defensa está confiada, realicen sus funciones con criterio claro y terminante, para que las vacilaciones y deficiencias no sean en provecho de las tiranías de los que atacan.

DE POLÍTICA

La minoría republicana

Por el interés general que ofrece la actitud en que parece va á colocarse la minoría republicana, interviniendo más directamente en la vida nacional, reproducimos del *Liberal* casi íntegra la siguiente información política:

En casa de Salmerón

En las circunstancias por que atraviesa la política, ofreció gran interés la reunión de la minoría republicana, convocada en el domicilio del Sr. Salmerón.

Después de cuanto se ha dicho estos días acerca de la actitud de los republicanos, su ilustre jefe consideró necesario convocar á la minoría parlamentaria, para tomar los acuerdos que se estimaran oportunos.

Se ha hablado tanto de supuestas actitudes de algunos republicanos de gran autoridad y de reconocido y acudido prestigio, se han anunciado con tal carácter de autenticidad ciertas aproximaciones, con visible ansiedad esperadas, que la autorizada representación del partido republicano español necesitaba aclarar conceptos, definir actitudes, disipar, en fin, dudas que nadie podían favorecer.

De ahí la reunión que se celebró en el domicilio del ilustre jefe del partido republicano.

La reunión fué larga. Tres horas duró.

Y no se puso fin á los asuntos que la motivaron.

Se ha vuelto á reunir la minoría en la casa del Sr. Salmerón, para tomar nuevos acuerdos, que serán, sin duda, interesantes.

De la reunión se facilitó la siguiente

Nota oficiosa

«Se reunieron á las seis de la tarde, y bajo la presidencia del Sr. Salmerón, los señores Labra, Azcárate, Nongués, Pallarés, Melquiades Alvarez, Muro, Marengo, Lamana, Catalina y Morote.

Comenzaron á examinar la cuestión política en toda su amplitud, afirmando unánimemente que mantenían todas sus convicciones inquebrantables respecto del régimen monárquico, que son de absoluta intangibilidad; pero que no negarán nunca su voto ni su apoyo á las leyes democráticas que se presenten á las Cortes.

El martes continuará la reunión, para tomar acuerdos concretos.

La reunión terminó á las nueve y cuarto.

Actitud de los republicanos

Las Notas oficiosas, más ó menos oficiales, publicadas en estos días por algunos periódicos, habían producido un efecto desgraciado en el partido republicano, y singularmente entre los dignos individuos de la minoría.

En ellas parecía que se trataba de jugar con la actitud del partido republicano, para hacer una carambola con interesados fines. Es decir, que se trataba de barrer para adentro.

Y este fué el punto de partida para la deliberación de la reunión de ayer.

Los reunidos desmintieron las Notas que acerca de su actitud se han publicado.

La información de «El Liberal»

Decía de este modo:

«Pasó el Sr. Moret á dar cuenta de la actitud de los republicanos.

El presidente manifestó que había celebrado algunas entrevistas con figuras elevadas del republicanismo español, que se hallan en actitud de benevolencia, no para este ni para otro Gobierno, sino para un programa verdaderamente radical.

«Los republicanos aludidos no ofrecen una cooperación al Gobierno, ni próxima ni remota, no se prestan á una colaboración. Ofrecen un desinterés de apoyo á la realización de un programa democrático, de un programa verdaderamente radical.

«Permanecen en su puesto los republicanos. No evolucionan hacia la derecha. Se limitan á facilitar, á apoyar en bien de las ideas y de los principios democráticos, la evolución de un partido, sea el que fuere, y venga de donde viniere, hacia su propio fin, sin abdicar unos ni otros de sus convicciones respecto del régimen.

«Prestan, en fin, los republicanos un apoyo circunstancial, para dar la batalla á la reacción.

«En las futuras Cortes, si á ellas se va en los términos planteados, los aliados republicanos lucharán, con absoluto óvido de las personas ó del Gobierno que lo mantenga, en defensa del programa radical; se unirá á quien lo tuenore, para combatir al enemigo común; pero vivirán alerta, para impedir que ese programa sea mixtificado.»

Apóstatas, no

Es claro que los reunidos rechazaron con la mayor energía, y por unanimidad, la supuesta aproximación de los

hombres del republicanismo español á la monarquía.

Estimaron que aprovechar la circunstancia de la publicación de un programa democrático, para abdicar de sus principios, contrarios al régimen existente, habría sido apostasía incompatible con su dignidad, con su historia honrada de muchos años de incesante lucha.

No; el partido republicano, ninguno de sus hombres, abdicaría de su fe republicana por el espejuelo de un programa que se basa en la libertad de conciencia.

La apostasía, además, sería, para la defensa de los principios democráticos, innecesaria y estéril.

El partido republicano se limitaría á prestar un apoyo circunstancial, pero decidido y entusiasta, al programa de un partido monárquico que se basara en la libertad de conciencia, porque es su programa.

Hégame el milagro y hégame el diablo.

Y eso que pensaban ayer las figuras ilustres del republicanismo español, lo piensan hoy y lo pensarán mañana, llámese Moret ó llámese moro Muza el jefe de Gobierno que lleve al Parlamento ese programa radical.

Un Manifiesto

«Pero la última prueba ha sido decisiva.

«Así lo entienden los hombres ilustres congregados en casa del Sr. Salmerón.

«El programa de la libertad de cultos ha puesto pánico en quienes lucharon siempre y lucharán de por vida contra el espíritu progresivo.

«Se han puesto nuevos cerrojos á las puertas, que parecían entreabrirse á los aires de Europa, y no habrá medio de llegar por el camino apenas iniciado á la realización de lo que constituye sana aspiración del país.

«Este convencimiento llevó á los reunidos ayer á la necesidad de trazarse una línea de conducta para lo porvenir, para un porvenir inmediato.

«No puede el partido republicano permanecer inactivo, y puesto que las conquistas de la democracia no habrán de lograrse por los medios que parecían iniciados, se emprenderá en este sentido una campaña de propaganda que de cierto habrá de tener el apoyo de la opinión verdaderamente liberal.

«La iniciación de esa campaña parece que será la publicación de un Manifiesto, cuyos principales puntos se tratarán en la reunión que mañana celebrará la minoría.

«Es probable que ese manifiesto vaya seguido de «meetings» populares, que se celebrarán en diferentes poblaciones.

**

Hablando con Gasset

«El ex ministro de Fomento, hablando con algunos periodistas, manifestaba que es injusto suponer que pueda ejercer el influjo que se le atribuye sobre el proclero entendimiento del señor Moret, inclinándose en determinado sentido.

«El Sr. Moret—decía—no pide á sus amigos rumbo y orientaciones, sino que los marca. Quiere otra cosa propalan, incurren en el mismo error de aquellos que consideraban al Sr. Moret como un instrumento para mantener sus opiniones.

«¿Que yo pretendo hacer la guerra al Gobierno? Nueva equivocación. Creo, por el contrario, que importa á toda costa evitar exclusiones y disidencias dentro del partido liberal, y bien saben que este es mi modo de pensar cuando han deseado conocerlo. Buena prueba de ello es que amigo para mí de tanta estima é intimidad como el Sr. Alba, he recibido, no sé si eficaces, pero sí reiterados, ruegos míos para que acceda al del Gobierno y continúe desempeñando su puesto. Parecidas indicaciones creo que le ha hecho el Sr. Moret, y espero que estas vanzan la resistencia que hasta aquí el Sr. Alba ofreciera.

«Al consignar tales afirmaciones, no hago sino tener presente lo que el señor Moret ha sostenido en todo momento: que el jefe del partido lo es el presidente del Consejo. Criterio que ha ratificado días pasados, al decir que era un soldado de fe.

«Hacen, por tanto, un uso estéril de su tiempo los que se entretienen asignándole belicosos propósitos. Los hombres que pertenecen á un partido político, pueden sustentarse con toda entereza sus convicciones; pero pueden también excluir de sus actos cuantos estorben y embarracen la marcha de un Gobierno de correligionarios y de amigos.

**

Para liquidar

«De un artículo del *Imparcial* ciertos los siguientes párrafos:

«Ciego se necesita estar—y voluntariamente, que es la peor de las cegueras—para no ver destacadas en plena luz las alegrías ultramontanas acompañando en su nacimiento y en su bautizo el nuevo y radicalísimo gabinete presidido por el respetable general López

Domínguez. Jamás llegó á extremos tales el regocijo de los reaccionarios, nunca hubo para una situación política tantos halagos y tantos miedos como los que emplean para hablar del Gobierno que acaba de formarse los elementos que acatilla Maura. De «hora gloriosa» han calificado, en un arranque de ingenuidad, los conservadores, la hora en que fué negado á Moret el decreto de disolución. Los entusiasmos se prolongan, el alborozo aumenta en la casa del adversario y sobre el recién nacido gobierno sigue flotando la serpiente irónica de los mauristas desconfiados vida tan próspera y tan larga que coincida con el término legal de estas Cortes.

«La actitud de los conservadores no nos sorprende. Descontábase este empujón de alabanzas y este prurito de protección para el caso de que Moret no pudiera disolver las Cortes y se retirara del poder guardando fidelidad á la norma de conducta que se había trazado de antemano.

«Lo que sí debería causarnos sorpresa —pero á qué disimular la verdad, si tampoco nos la ceuse?—es que esos liberales, esos demócratas, esos radicales, los de la verdadera *via Javiera*, según la expresión feliz del ecuménico señor conde de Romanones, no experimenten la menor elerme, ni quieran detenerse á meditar un instante sobre lo que pueden significar, y de hecho significan, esos golpes de incensario con que los conservadores enturbian el ambiente, y esa escandalosa solicitud con que empiezan á ejercer su tutela, mal disimulada entre unos cuantos arrumacos de gubernamentalismo y desinterés.

«Querían ó no querían oírnos, hemos de decirle la verdad á los que desde el gobierno, y principalmente fuera del gobierno, afectan no dar importancia á la actitud de los conservadores.

«La derrota de Moret lleva en sí un aplazamiento indefinido en la obra democrática que en la opinión de la inmensa mayoría del país viene reclamando; los liberales ocuparán el poder pacíficamente y «sin gobernar», como viene ocurriendo desde que fueron disueltas las primeras fecundas Cortes de la regencia, digan lo que quieran esos anónimos personajes cuya adjectivación causa risa; la política de mesnada cobrará nuevos bríos; volverán á romper una lanza los malthroses magnates con cuya respetable senectud formó sus mejores cantos la «elocuencia de un orador ilustre, esparciéndola á los cuatro vientos de la publicidad y de la burla... Con la derrota del presidente caído se pierde toda esperanza de un partido liberal dueño de sus actos, emancipado de la tutela conservadora y con tiempo por delante para desarrollar sus iniciativas. Eso precisamente es lo que no querían los mauristas; y como eso es, precisamente también, lo que no han querido los personajes que hoy forman situación ó que la protegen, hay que señalar, aunque duela, esta coincidencia, esta alianza, esta deshonesta aproximación de democracia y ultramontañismo que da lugar á la mezcla más inverosímil que hemos contemplado desde que prestamos atención á la política.

«Que cada cual afronte la responsabilidad que le corresponda cuando llegue la hora de la liquidación, y se vea, sin que sea posible negar la realidad, que los conservadores recogen tranquilamente el fruto de una «incomprensible conjura» de la cual veríamos jactarse, entre risueños y melancólicos, á los principales actores si fuera posible descubrir sus cortinajes de la deméitica intimidad para incorporarla á la crónica de la vida pública.»

«Se aprobó un dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, proponiendo la manera de resolver el problema sobre ruina de los nichos de la derecha é izquierda del Cementerio rural.

«Se reprodujo otro dictamen de la Comisión de Ensanche, que también quedó sobre la mesa, proponiendo á la aprobación del Ayuntamiento una instancia de D. Antonio Esteva y Oliver por la que solicita construir una pared de cierre con una verja en la parte posterior de su fábrica de conservas.

«El Sr. Martí, interesado quedara por ocho días más sobre la mesa.

«El Sr. Ramis, propuso que se votara de nuevo la urgencia en este asunto en cuanto afecta al portillo, para resolver el empate resultante de la votación en la sesión última.

«Pesada á votación, resultó empate nuevamente por catorce votos contra catorce.

«El Sr. Planas, intenta hacer una proposición.

«El Sr. Ramis, como cuestión de orden, pide que se cumpla la Ley.

«El Sr. Alcalde, resuelve el empate, favorablemente á la urgencia.

«Después de breve discusión entre los Sres. Planas, Martí, Serra y Alcalde, quedó aprobado el dictamen de la Comisión de Ensanche.

«(Sale el Sr. Ramis y Grauche.)

«Quedó enterado el Ayuntamiento de esta plaza trasladando otro del Excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra comunicando una R. O. autorizando al Ayuntamiento para la construcción de un pascu en el glacis de Santa Catalina.

«A propuesta del Sr. Conet, se acuerda pase el asunto á la Comisión de Obras.

de las leyes canónicas, dejando al criterio de los presidentes de cada Consejo de fábrica el cuidado de ponerse en regla con las exigencias de la ley de separatismo sin intervención de la Santa Sede.

«Esta solución resulta, pues, intermedia entre la aceptación de la ley y su desconocimiento.

Comercio exterior

«La estadística del comercio exterior en los cinco primeros meses del ejercicio actual muestra un aumento de regular importancia en el volumen de nuestras importaciones y nuestras exportaciones de primeras materias artículos fabricados y substancias alimenticias.

«Estos tres grupos de mercancías ingresaron en España por 342,07 millones de francos en los cinco primeros meses de 1904; por 388,28 millones, en el mismo período de 1905, y por 397,97 en lo que iba corrido del año presente hasta el mes de Julio.

«El movimiento ascendente de la exportación no se ha sostenido como el de las importaciones. Fuimos vendedores el Extranjero por 346,95 millones de pesetas (excluidas de entemero el oro y la plata en pasta ó moneda) en los cinco primeros meses de 1904; por 325,54 millones en el período análogo de 1905; y por 350,82 millones en los cinco primeros meses de 1906.

«El volumen total de nuestro comercio exterior estuvo representado en 1904 (siempre nos referimos á los cinco primeros meses), por 701,11 millones de pesetas; en 1905, por 752,05 millones, y en 1906, por 754,26 millones de pesetas.

«Ha aumentado, por consiguiente, en un cuarto de ciento con respecto á 1904 y á 1905.

Sesión Municipal

«Ayer á las doce y cuarto se reunió el Ayuntamiento de esta Ciudad en sesión ordinaria y en segunda convocatoria.

«Presidió el Alcalde D. Bernardo Calvet, habiendo asistido los Concejales siguientes:

«*Liberales:* Calafell, Pascual, Alemany y Pujol, Fuster, Barceló y Mir y Oliver.

«*Conservadores:* Juan y Roca, Truyols, Bestard, Estela, Más, Bonnin, Planas, Bennassar, Rosselló y Cezador, Castañó, Sureda y Rodríguez, y Canet.

«*Republicanos:* Martí, Fuset, Trián, Ramis y Grauche, Obrador, Serra, Juan y Miralles, Alorda, Alemany y Alcina.

Despacho ordinario

«Abierta la sesión por el Sr. Alcalde, fué leída y aprobada por unanimidad el acta de la anterior.

«Igualmente se aprobaron algunas cuentas por servicios municipales que en total ascienden á 4.347'35 pesetas.

«Fué leído el extracto de los acuerdos del Ayuntamiento y de la Junta Municipal del mes de Junio, para su publicación en el *Boletín Oficial* de la provincia.

«Se aprobó un dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, proponiendo la manera de resolver el problema sobre ruina de los nichos de la derecha é izquierda del Cementerio rural.

«Se reprodujo otro dictamen de la Comisión de Ensanche, que también quedó sobre la mesa, proponiendo á la aprobación del Ayuntamiento una instancia de D. Antonio Esteva y Oliver por la que solicita construir una pared de cierre con una verja en la parte posterior de su fábrica de conservas.

«El Sr. Martí, interesado quedara por ocho días más sobre la mesa.

«El Sr. Ramis, propuso que se votara de nuevo la urgencia en este asunto en cuanto afecta al portillo, para resolver el empate resultante de la votación en la sesión última.

«Pesada á votación, resultó empate nuevamente por catorce votos contra catorce.

«El Sr. Planas, intenta hacer una proposición.

«El Sr. Ramis, como cuestión de orden, pide que se cumpla la Ley.

«El Sr. Alcalde, resuelve el empate, favorablemente á la urgencia.

«Después de breve discusión entre los Sres. Planas, Martí, Serra y Alcalde, quedó aprobado el dictamen de la Comisión de Ensanche.

«(Sale el Sr. Ramis y Grauche.)

«Quedó enterado el Ayuntamiento de esta plaza trasladando otro del Excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra comunicando una R. O. autorizando al Ayuntamiento para la construcción de un pascu en el glacis de Santa Catalina.

CURIOSIDADES

«Un buey de cinco patas.—Un buey con cinco patas no es cosa corriente, y por eso un indio consideró que no podía hacer mejor regalo á los Príncipes de Gales en su reciente visita á la India inglesa.

«El pueblo indio ha rivalizado con los elementos oficiales en agasajar á los Príncipes, y más que las recepciones solemnes han lucido los actos particulares y espontáneos.

«Cada cual ha procurado demostrar su adhesión en la forma que mejor le ha parecido, y ha habido casos curiosos. Uno de ellos ha sido este del regalo del buey con cinco patas.

«Pero los Príncipes no lo aceptaron, y era de ver la estupefacción del indio que no se explicaba tal desdén por su animal, aunque le recompensaron el acto que realizaba.

«Un coloso.—Aun cuando llegó á Nueva York como pasajero de primera clase en el vapor *Pretoria*, las autoridades del departamento de Inmigración impidieron el desembarque de Teodoro Mackow, el hombre de mayor corpulencia que haya llegado á los Estados Unidos. Mide una altura de 9 pies 3 pulgadas y pesa 365 libras; lo acompañan su esposa, de 6 pies y 6 pulgadas, y dos hijos, cuyo tamaño no se indica por tener uno tres años de edad y el otro dos.

«Mackow va contratado para exhibirse en Norte-América.

«El comercio en Chile.—El comercio de Chile está en manos de los europeos casi exclusivamente.

«El puerto de Valparaíso.—Un ingeniero no ha estado practicando el saneamiento del puerto de Valparaíso, en donde el Gobierno chileno proyecta invertir 10 millones de pesos en la construcción de muelles nuevos y mejoras en los existentes.

«Comisión belga.—Belgia se prepara á enviar á Abisinia una Comisión para negociar un Tratado de comercio. Los enviados llevarán como presentes, para el Emperador Menelik, armas y municiones de manufactura belga, prisioneros de toda clase y un juego de plata para tejer.

«Chascarrillo.—Ispués del ensayo general de la ópera, el maestro interpela á un amigo:

—¿Qué te parece la música?

—Que en ciertos momentos es demasiado estrepitosa. Pero supongo que lo habrás hecho torcedo para que el público se despierte de cuando en cuando.

GRAN SURTIDO

en Petates, Faltantes, Tarjetas, Cartas, Monederos, de Seda, Yute, Caca, Fajas, Escudos y Objetos propios para Regalo.

Pfiffelina Scler—Calle de la Cruz, 41

—Se enteró también de otro oficio del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Lonja reclamando certificado en que consten ciertos extremos reclamados por el procurador D. Domingo Fons para el pleito sobre aguas que sigue el Ayuntamiento con el Sindicato de Riegos.

A propuesta del Sr. Alcalde, se acuerda pasar el oficio al Abogado de la Corporación.

—Quedó enterado de otro oficio del Comandante de la Brigada de Bomberos participando el fallecimiento del individuo Juan Sans Mesquida.

—Leyóse un oficio de la Junta Provincial de Sanidad participando haberse ratificado los acuerdos de la sesión del día seis del corriente referente a la creación por el Ayuntamiento de una enfermería de infecciosos.

El Sr. Alcalde dió algunas explicaciones sobre este asunto y propone la construcción de un barracón de madera para destinarlo a enfermería de varios enfermos en el caso de que no se encuentre alguna casa útil para este objeto.

Así se acordó, nombrando una comisión de los médicos Concejales presidida por el Alcalde, para que efectúe los trabajos necesarios para la instalación de dicho caserón.

—Dióse cuenta de una instancia de D. Leopoldo Doux sobre la instalación de una mesa reguladora para la venta de carnes bajo ciertas condiciones.

Se acordó, a propuesta del Sr. Alcalde, que pase el asunto a la comisión de Subsistencias.

—Presentóse una solicitud de don José Comas pidiendo autorización para utilizar la parte de la fachada transversal a la calle de la Boletería que es propiedad del Ayuntamiento para anuncio de su industria.

Se acordó pase a la comisión de Gobierno y Policía.

—Se dió cuenta de un oficio del Alcalde de Ibiza pidiendo al Ayuntamiento adquiera ejemplares del folleto publicado con motivo del centenario del apresamiento del buque pirata *El Papa*.

Se acordó adquirir cincuenta ejemplares de dicha obra.

—Aprobóse un dictamen del señor Síndico en el expediente para acreditar la ausencia de ignorado paradero del padre del mozo Francisco Martorell Tous.

—Se acordó el traspaso de la sepultura número 136 izquierda vía de la Berta Catalina Tomás que su propietario D. Juan Garau hace a favor de don Miguel Fuster.

—Fue aprobado un dictamen sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento el proyecto de subasta para la construcción de un osario y de un depósito de agua en el Cementerio.

—Se autorizó a D. Agustín Más para la construcción de una casa en un solar frente al número 96, calle de Alfonso XIII, Terreno.

—Igual autorización se concedió a D. Antonio García para construir una casa en un terreno lindante con la calle de Gual, arrabal.

—Accedióse al permiso solicitado por D. Clemente Neguera para la edificación de un grupo de habitaciones en un solar de *Can Capas*.

Se autorizó a D. Miguel Forteza para elevar un piso sobre el segundo de la casa núm. 39 de la calle de Palacio.

—Se accedió a lo solicitado por don Juan Marqués para la construcción de una tegea de empalme al servicio de la casa núm. 1 calle de Curtidores.

—Leyóse un dictamen de la comisión de Orbes proponiendo que se acuerde correr el mingitorio de la plaza de Coll hacia el lado opuesto de su actual situación en la misma plaza.

A propuesta del Sr. Serra se acordó quede por ocho días sobre la mesa.

—Se aprobaron los pliegos de condiciones para las obras de construcción de un murete ó valla de defensa frente los molinos situados en la calle de la Orill (arrabal).

—También se aprobó la hoja de aprecio de un solar en planta baja correspondiente a la casa expropiada del Socorro número 2 y número 1 de la plaza del Temple.

—Hízose la distribución de fondos para el corriente mes.

—Formalizáronse las nóminas para pago de haberes de los Inspectores de Viveres y Carnes.

—Presentóse un dictamen de la Comisión especial con motivo de los festejos organizados para celebrar la boda de S. M. el Rey sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento las cuentas de dichos festejos.

A propuesta del Sr. Fuset se acordó quede por quince días sobre la mesa.

—Fue aprobado otro dictamen de la Comisión de Ensanche y Murallas proponiendo que se autorice a las hermanas D.ª María y D.ª Catalina Coll propietarias del predio «Son Juavert» para construir una cochera junto a la casa del citado predio.

—Se accedió al permiso solicitado por D. Miguel Remis Ripoll para construir una casa en un solar de su propiedad sito en la Casa de la Pega.

El Sr. Calvet, prometió transmitir el ruego a la Comisión.

—El Sr. Martí, se interesó por el paradero del surtidor que se quitó de la Rambla.

El Sr. Alcalde, dijo que estaba en el almacén.

Suplicó el Sr. Martí, que volviera a colocarse aquel surtidor en el sitio que al Ayuntamiento le pareciese mejor.

A propuesta del Sr. Calvet, se acordó que la Comisión de Obras designase el sitio donde debe ser colocado.

—El Sr. Martí, pregunta lo que haya sobre haberse puesto obstáculos para la construcción de una pared en la fábrica antigua de gas.

El Sr. Alcalde, sostuvo que nada hay de esto por parte del Ayuntamiento y que en todo caso esto puede ser cosa del ramo de guerra.

—El Sr. Martí, interesa se le diga quien actualmente habita la casa que el Ayuntamiento tiene en Tirador.

El Sr. Calvet, contesta que el criado que antes estaba a las órdenes del contratista que fué del Ayuntamiento señor Danti, cuyo individuo en cambio cuida del arbolado de Tirador, y de los perros y otros animales que allí se depositan por haberlos encontrado en la vía pública.

—El Sr. Martí, dijo tener noticia que en Hornabeque se ha instalado un Casino. Pregunta lo que sepa el Alcalde sobre esto.

El Sr. Calvet, dijo que a estos terrenos los tiene el Ayuntamiento arrendados a la Empresa de Consumos, y que ésta los ha cedidos a una sociedad para efectuar allí tiradas de pichón.

—El mismo Sr. Martí, desea saber el estado actual en que se encuentra el asunto sobre expropiación de la iglesia de San Antonio de Padua.

El Sr. Alcalde, manifestó que se están ultimando los planos para unirlos al expediente de expropiación forzosa de aquel edificio.

Entonces el Sr. Martí, presentó una proposición suscrita por él y el señor Fuset, por medio de la cual y basándose en la Ley de 1.º de Junio de 1869 se pide la cesión gratuita de aquel Templo al Ayuntamiento para demolerlo y destinar los terrenos de él resultantes a servicio público.

Se acuerda pase a la Comisión de Ensanche y Murallas.

—El Sr. Martí, dijo haber visto con extrañeza en los periódicos que los Concejales republicanos se habían escusado de formar parte de la Comisión que debe pasar a saludar al señor Maura.

Añadió que él se le había ofrecido formar parte de dicha Comisión y que aceptaba gustoso; tanto más—dijo—que desearía tener ocasión de demostrar al Sr. Maura la necesidad que tienen los Ayuntamientos de la autonomía, para librarse de las trabas que actualmente les privan de sus energías y de su desenvolvimiento libre.

El Sr. Fuset, hizo suyas las palabras del Sr. Martí.

—El Sr. Castaño, manifestó de nuevo que era necesario arreglar el piso del paso del Borne.

El Sr. Alcalde, dijo que estaban dadas las oportunas órdenes.

—El mismo Sr. Castaño, estimó necesaria una reunión previa por parte de los señores que componen la Comisión que debe visitar al Sr. Maura, para ponerse de acuerdo.

El Sr. Calvet, ofreció convocarles.

—El Sr. Oliver, se ocupó de nuevo del asunto sobre la limpieza pública.

Dijo que al presentar su proposición en la sesión anterior no tenía noticia de que la comisión de Gobierno y Policía estudiara ya el asunto.

Creyo que este tenía dos aspectos el uno es la simple rescisión del contrato, con lo que están todos conforme y que el que más lo está es el contratista por propia conveniencia; y el otro la retención de la fianza.

Propuso que previamente y antes de dictaminarse por la comisión se procediera a la incoación de un expediente encabezándolo con los periódicos locales y especialmente LA TARDE, con el fin de depurar las faltas graves cometidas por el contratista en aquel servicio, y en vista del resultado que el expediente ofrezca se acuerde la pérdida de la fianza.

El Sr. Planas dijo que se exagera mucho en cuanto a las faltas que comete el contratista.

Dicen que no niega—manifestó—y yo voy pasar por casa diariamente más de cien carros cargados de agua.

El Sr. Fuset fué de opinión de que antes de resolver, se espere el dictamen de la comisión de que hoy se está pendiente.

—El Sr. Alenay y Pujol sostuvo que son ya tres las proposiciones a dictaminar que tiene la comisión de Gobierno y Policía en un mismo asunto y preguntó si ésta debía atenerse en su informe a lo que resulte del expediente ó a lo que dice la opinión, para evitar una confusión.

A lo primero (contestaron algunos Sres. Concejales.)

El Sr. Canet creyo que la última proposición del Sr. Oliver dificulta la gestión de la Comisión.

El Sr. Oliver, insistió en su proposición y citó infinidad de artículos de la contrata que se están infringiendo.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó que quedara el asunto para figurar en la orden del día de la sesión próxima.

—El Sr. Oliver pidió que se prestara al clavero de la calle de San Jaime los caseros de las faris y fretas.

El Sr. Martí pidió para la próxima sesión una relación de lo que costaron aquellos efectos y de lo que va en actualmente.

—Y no habiendo más asuntos que tratar ni ningún otro Sr. Concejel que quisiera hacer uso de la palabra, el señor Alcalde levantó la sesión.

Eran las dos y media.

El tercer entorchado

Copiamos de «El Imparcial».

El mismo día en que el Sr. Lopez Dominguez recibió el encargo de formar ministerio, oímos ya la versión de que el nuevo jefe del gobierno tenía el propósito de conceder al general Weyler el tercer entorchado.

Nos pareció destinado el rumor y no lo consignamos.

Varios periódicos lo han acogido y con bastante unanimidad lo combaten.

En efecto, no respondería el ascenso a satisfacer ninguna necesidad militar ni política.

No creemos que el Sr. López Dominguez tenga el propósito que se le atribuye.

Crónicas veraniegas

EN LA RIBA

Es una tarde de luz reverberante, de sol calcinador.

Es una tarde en que no sabemos que hacer de nuestro cuerpo; sentimos deseos de partir hacia las playas de moda donde el sol alumbra sin quemar; sentimos ansias de sumergirnos en el agua salitrosa del Cantábrico ó del Océano.

Para huir de la asfixia, encaminamos nuestros pasos en dirección al coquetoso kiosko de *Miramar*.

Hacemos alto en la terraza, ansiosos de calmar el calor y la sed con refrescante bebida, con espuma de fruta helada, con hielo en bloque, si preciso fuera.

Una vez instalados, percibimos el continuo y monótono glapoteo de las olas que se estrellan entre las rocas que forman los cimientos sobre que se asienta el kiosko y llega también hasta nosotros el tin-tineo de copas y botellas que nos parece como una caricia de frescor, que viene a aligerar la caldeada atmósfera.

A nuestro requerimiento se presenta, encuadrada en negra chaquetilla, la figura del mozo, que expende el servicio sobre reducida circunferencia marmórea.

Perlean las gotas de humedad en el empañado metal del servicio.

Se espuma el brebaje.

Indiferentes vemos cruzar ante nosotros llamativas siluetas de elegantes mujeres que ostentan todas *toilettes* de nítida blancura: blancos las plumas, blancas las sedas, blancos los encajes; todo blanco, blanco hasta cegar.

Indiferentes contemplamos el sugestivo paisaje del mar que se pierde en la lejanía y el encantador paisaje de la ribera costa que limita los polígonos caseros del Terreno y Porto-Pi.

Indiferentes casi, respiramos a pleno pulmón rátagas de la brisa marina, que diñunde vida por nuestro extenuado cuerpo.

Nada nos causa delectación. Todo nos produce una indiferencia abrumadora.

De pronto, experimentamos potente sacudida nerviosa; al comienzo del verano el perfume preferido de aquella mujer—desu perfume delicado y penetrante—que en oleadas nos trae la brisa protectora.

A pequeños sorbos, maquinalmente, apuramos el fresco brebaje, sin habernos fijado siquiera en las personas amigas que, decidoras y alegres, en charla sin fondo ulterior, especie de crónica ligera, departían a nuestro lado, mientras permanecíamos ensimismados y entristecidos, vagando nuestro pensamiento en torno de la grácil, elegantísima figurita de una niña que viste luto de alivio y cuya sola presencia colma de alegría, de espiritualidad inenarrables, nuestro agotado corazón.

Pedro Ferrer. Gibert.

El edificio del nuevo Instituto

Conforme habrán podido leer nuestros lectores en un suelto publicado ayer, entre los proyectos favorables a los intereses de Mallorca aprobados por influencia del ex-Subsecretario del Ministerio de Instrucción pública nuestro paisano D. Alejandro Rosselló, figura la aprobación del plano para la construcción del nuevo edificio destinado a Instituto y Escuelas de Artes.

Dada la intervención que tuvo el señor Rosselló en conseguir dicha aprobación, ha extrañado que fuera elegido el plano del Sr. Gomez Acebo, pretendiente de nuestro joven paisano señor Roca. Personas conocedoras de la tramitación que ha seguido el expediente relativo a dichos planos, nos manifiestan que la Junta de Construcciones civiles, por unanimidad, propuso en primer término la aprobación del proyecto del Sr. Gómez Acebo.

Dado este precedente, por más que hiciera el Sr. Rosselló, no era posible cambiar de opinión, puesto que en el dictamen mencionado, por más que se dedicaban elogios a la parte decorativa del proyecto del Sr. Roca, se achacaban también éste deficiencias en la parte práctica.

Además no era conveniente a los intereses de Palma tener por más tiempo entretenido el despacho de tan importante asunto y así lo comprendería seguramente el Sr. Rosselló al proponer que el Consejo de Ministros aprobase el plano conforme al dictamen técnico, cuya aprobación era necesaria para que se pudiera efectuar la subasta de la construcción del edificio expresado.

Música en el Borne

Por fin el contratista de las sillas del Borne, comprendiendo sus propios intereses, ha contratado una Banda de música para que amenice las veladas de los jueves y domingos tocando ex-cogido programa desde la terraza de «La Veda».

Nos complacemos en haber sido el porta-voz del deseo manifestado por los asiduos concurrentes al paseo del Borne y del público en general, y nos congratulamos de haber conseguido fueran atendidas nuestras indicaciones por parte del contratista de sillas.

Desde esta noche «La Banda Mallorquina» que dirige D. Andrés Gelabert tocará en el Borne de ocho a diez.

El programa que ha de ejecutar hoy es el siguiente:

- 1.º Paso-doble «La Doble Aguilar».—Wagner.
- 2.º Mazurca de Salon «Primavera».—Cussini.
- 3.º Overture «Der Freybutz».—Weber.
- 4.º Vals «Enchantée».—Berger.
- 5.º «La Matchiche».—Jiménez Vives.

La cuestión de los tratados

Al ministro de Hacienda preocupa en extremo la cuestión comercial. El estado en que se encuentra ésta exige de momento atención preferente, entre otras razones porque el plazo para llegar a soluciones es perentorio. El «modus vivendi» con Alemania no es más que un compás de espera y durante el plazo que habrá de regir habrá de concertarse el nuevo tratado. Italia ha solicitado de su Gobierno un aumento en los derechos de vinos y uvas después de aplicar la tarifa máxima, en caso de no concertar tratados con dicha nación. Suiza ha hecho más: no solo ha declarado la guerra de tarifas, sino que se propone recargar la tarifa máxima con un 50 por 100, y Francia pretende que se concierten tratados sin hacerse cargo de las razones especiales que lo impiden, ya que no pueda reunirse ahora el Parlamento para concertar esos tratados. Entiende el ministro que a la dilación de esos convenios comerciales seguiría una guerra de tarifas cuyas consecuencias serían funestas para nuestra producción.

Ecós de Sociedad

De viaje

La señorita Laura Robert triple que ha actuado en el Teatro Lírico ha tenido la atención, que agradecemos, de despedirse de nosotros.

La deseamos feliz viaje.

Necrología

En el caserío de Son Anglada ha fallecido después de penosa enfermedad el conocido industrial D. Antonio Forteza Valls.

Enviamos a su familia y especialmente a su hijo, nuestro amigo don Cayetano, la sentida expresión de nuestro pésame.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía mallorquina de vapores

El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá el próximo sábado día 14 Junio a medio día directamente para

MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.

Para informes y despachos, oficinas de la

ISLEÑA MARÍTIMA

NOTA—Todos los jueves a las 5 de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel regresando los sábados.

pasar negó que sus patrocinados sean autores del hecho de que se los acusa y solicitó en libre absolución y que se declaren las costas de oficio.

Y el Sr. Presidente declaró el juicio concluso para sentencia.

Esta mañana se ha suspendido por enfermedad de uno de los procesados la causa señalada contra Bernardo y Juan Portell sobre atentado y lesiones a los agentes de autoridad, procedente del Juzgado de la Lonja.

Mañana se verá el pleito seguido ante el Juzgado de Inca por don A. T. Portell sobre atentado y lesiones a los agentes de autoridad, procedente del Juzgado de la Lonja.

Los Letrados don José Socías y don Miguel Rosselló y Alemany defenderán respectivamente a las partes.

De interés para todos

A su época se ha publicado el *Anuario Riera* para 1906, único exclusivo de España, editado con el esmero de siempre, según hemos podido apreciar examinando los dos voluminosos tomos de que consta la obra, con la que cualquier persona puede fácilmente, no obstante la enormidad de señas que contiene, consultar cuantas le sean necesarias para obtener una información completa de todos los pueblos de España por insignificantes que sean.

Cuanto puede desearse para conocimiento rápido de la vida española en sus diversas manifestaciones; cuanto tiene referencia con el elemento oficial, el comercio, la industria, las profesiones artes y los oficios, censo de población, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos y servido de carruajes; cuanto hace relación con las aguas minerales y los balnearios, hállase perfectamente clasificado y explicado en el *Anuario Riera* por orden alfabético de provincias, partidos judiciales y Ayuntamientos, con todos los pueblos agregados a los mismos.

Hojeando dicha publicación por cualquiera de sus páginas, se advierte en seguida su claridad y método como ningún otro anuario hasta hoy ha sabido exponer justificándose la gran aceptación de que goza, pues es el único que verdaderamente ha despertado la afición a esta clase de obras por su gran escurpulosidad en los datos que publica y que revisan anualmente uno por uno los representantes que tiene en todos los pueblos de España.

Es el único también que ofrece enseñar al público la procedencia de los datos que publica para probar con ello que desde su fundación se han hecho a conciencia todos los trabajos de información.

Este sólo detalle es su mejor elogio, pero tiene además otro atractivo de verdadera importancia para los que necesitan conocer cosas del extranjero; ya sea para comprarles como para ofrecerles productos españoles; pues gratuitamente proporciona señas de industriales ó comerciantes lo mismo de toda Europa que de América.

Donde también se ve la preferencia del público por este libro es en la profusión de anuncios que contiene, tanto en las tapas de los dos tomos, guardas, intercalados, del texto, sección de propaganda, etc., etc., esmeradamente impresos y admirablemente distribuidos, en conjunto verdaderamente artístico.

Es, una obra de innegable conveniencia para unos, de reconocida utilidad para otros y de verdadero interés para todos.

Últimamente ha sido recomendado por los Ministerios a las diversas dependencias del Estado.

Felicitemos calurosamente al señor Riera por el cariño con que atiende a su Anuario y por la forma y novedad de la publicación, como reclaman los tiempos modernos.

SE ALQUILA

Un segundo piso muy espacioso situado en la Calle Samaritanas, n.º 14. Informarán en el primero.

Kiosco robado

Esta pasada noche ha sido asaltado por los «cacos» el kiosco expenditorio de tabacos situado en las inmediaciones de la Estación de los Ferro-carriles de Mallorca.

Los ladrones para penetrar en el mismo han hecho saltar la cerradura de la puerta posterior con una palanqueta que han dejado abandonada.

Los amigos de lo sgeno se han llevado unos cien paquetes de cigarrillos de «cuarenta y cinco» y bastante cantidad de cigarras puros.

La cantidad a que asciende lo robado se calcula en 125 pesetas.

Créese que los ladrones no pudieron verificar el robo tal como se proponían, puesto que hubieran podido apoderarse de mayor cantidad de mercancías.

Según parece han respetado varios décimos de la lotería de que se hallaban en un escaparate.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la policía y guardia civil por cuyas fuerzas se practican las oportunas pesquisas para detener a los autores de la sustracción.

SE ALQUILA

Un segundo piso muy espacioso situado en la Calle Samaritanas, n.º 14. Informarán en el primero.

Kiosco robado

Esta pasada noche ha sido asaltado por los «cacos» el kiosco expenditorio de tabacos situado en las inmediaciones de la Estación de los Ferro-carriles de Mallorca.

Los ladrones para penetrar en el mismo han hecho saltar la cerradura de la puerta posterior con una palanqueta que han dejado abandonada.

Los amigos de lo sgeno se han llevado unos cien paquetes de cigarrillos de «cuarenta y cinco» y bastante cantidad de cigarras puros.

La cantidad a que asciende lo robado se calcula en 125 pesetas.

Créese que los ladrones no pudieron verificar el robo tal como se proponían, puesto que hubieran podido apoderarse de mayor cantidad de mercancías.

Según parece han respetado varios décimos de la lotería de que se hallaban en un escaparate.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la policía y guardia civil por cuyas fuerzas se practican las oportunas pesquisas para detener a los autores de la sustracción.

SE ALQUILA

Un segundo piso muy espacioso situado en la Calle Samaritanas, n.º 14. Informarán en el primero.

Kiosco robado

Esta pasada noche ha sido asaltado por los «cacos» el kiosco expenditorio de tabacos situado en las inmediaciones de la Estación de los Ferro-carriles de Mallorca.

Los ladrones para penetrar en el mismo han hecho saltar la cerradura de la puerta posterior con una palanqueta que han dejado abandonada.

Los amigos de lo sgeno se han llevado unos cien paquetes de cigarrillos de «cuarenta y cinco» y bastante cantidad de cigarras puros.

La cantidad a que asciende lo robado se calcula en 125 pesetas.

Créese que los ladrones no pudieron verificar el robo tal como se proponían, puesto que hubieran podido apoderarse de mayor cantidad de mercancías.

Según parece han respetado varios décimos de la lotería de que se hallaban en un escaparate.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la policía y guardia civil por cuyas fuerzas se practican las oportunas pesquisas para detener a los autores de la sustracción.

SE ALQUILA

Un segundo piso muy espacioso situado en la Calle Samaritanas, n.º 14. Informarán en el primero.

Kiosco robado

Esta pasada noche ha sido asaltado por los «cacos» el kiosco expenditorio de tabacos situado en las inmediaciones de la Estación de los Ferro-carriles de Mallorca.

Los ladrones para penetrar en el mismo han hecho saltar la cerradura de la puerta posterior con una palanqueta que han dejado abandonada.

Los amigos de lo sgeno se han llevado unos cien paquetes de cigarrillos de «cuarenta y cinco» y bastante cantidad de cigarras puros.

La cantidad a que asciende lo robado se calcula en 125 pesetas.

Créese que los ladrones no pudieron verificar el robo tal como se proponían, puesto que hubieran podido apoderarse de mayor cantidad de mercancías.

Según parece han respetado varios décimos de la lotería de que se hallaban en un escaparate.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la policía y guardia civil por cuyas fuerzas se practican las oportunas pesquisas para detener a los autores de la sustracción.

SE ALQUILA

Un segundo piso muy espacioso situado en la Calle Samaritanas, n.º 14. Informarán en el primero.

Kiosco robado

Esta pasada noche ha sido asaltado por los «cacos» el kiosco expenditorio de tabacos situado en las inmediaciones de la Estación de los Ferro-carriles de Mallorca.

Los ladrones para penetrar en el mismo han hecho saltar la cerradura de la puerta posterior con una palanqueta que han dejado abandonada.

Los amigos de lo sgeno se han llevado unos cien paquetes de cigarrillos de «cuarenta y cinco» y bastante cantidad de cigarras puros.

La cantidad a que asciende lo robado se calcula en 125 pesetas.

Créese que los ladrones no pudieron verificar el robo tal como se proponían, puesto que hubieran podido apoderarse de mayor cantidad de mercancías.

Según parece han respetado varios décimos de la lotería de que se hallaban en un escaparate.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la policía y guardia civil por cuyas fuerzas se practican las oportunas pesquisas para detener a los autores de la sustracción.

SE ALQUILA

Un segundo piso muy espacioso situado en la Calle Samaritanas, n.º 14. Informarán en el primero.

Kiosco robado

Esta pasada noche ha sido asaltado por los «cacos» el kiosco expenditorio de tabacos situado en las inmediaciones de la Estación de los Ferro-carriles de Mallorca.

Los ladrones para penetrar en el mismo han hecho saltar la cerradura de la puerta posterior con una palanqueta que han dejado abandonada.

Los amigos de lo sgeno se han llevado unos cien paquetes de cigarrillos de «cuarenta y cinco» y bastante cantidad de cigarras puros.

La cantidad a que asciende lo robado se calcula en 125 pesetas.

Créese que los ladrones no pudieron verificar el robo tal como se proponían, puesto que hubieran podido apoderarse de mayor cantidad de mercancías.

Según parece han respetado varios décimos de la lotería de que se hallaban en un escaparate.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la policía y guardia civil por cuyas fuerzas se practican las oportunas pesquisas para detener a los autores de la sustracción.

SE ALQUILA

Un segundo piso muy espacioso situado en la Calle Samaritanas, n.º 14. Informarán en el primero.

Kiosco robado

Esta pasada noche ha sido asaltado por los «cacos» el kiosco expenditorio de tabacos situado en las inmediaciones de la Estación de los Ferro-carriles de Mallorca.

Los ladrones para penetrar en el mismo han hecho saltar la cerradura de la puerta posterior con una palanqueta que han dejado abandonada.

Los amigos de lo sgeno se han llevado unos cien paquetes de cigarrillos de «cuarenta y cinco» y bastante cantidad de cigarras puros.

La cantidad a que asciende lo robado se calcula en 125 pesetas.

Créese que los ladrones no pudieron verificar el robo tal como se proponían, puesto que hubieran podido apoderarse de mayor cantidad de mercancías.

Según parece han respetado varios décimos de la lotería de que se hallaban en un escaparate.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la policía y guardia civil por cuyas fuerzas se practican las oportunas pesquisas para detener a los autores de la sustracción.

SE ALQUILA

Un segundo piso muy espacioso situado en la Calle Samaritanas, n.º 14. Informarán en el primero.

El Sr. Calvet, prometió transmitir el ruego a la Comisión.

—El Sr. Martí, se interesó por el paradero del surtidor que se quitó de la Rambla.

El Sr. Alcalde, dijo que estaba en el almacén.

Suplicó el Sr. Martí, que volviera a colocarse aquel surtidor en el sitio que al Ayuntamiento le pareciese mejor.

A propuesta del Sr. Calvet, se acordó que la Comisión de Obras designase el sitio donde debe ser colocado.

—El Sr. Martí, pregunta lo que haya sobre haberse puesto obstáculos para la construcción de una pared en la fábrica antigua de gas.

El Sr. Alcalde, sostuvo que nada hay de esto por parte del Ayuntamiento y que en todo caso esto puede ser cosa del ramo de guerra.

—El Sr. Martí, interesa se le diga quien actualmente habita la casa que el Ayuntamiento tiene en Tirador.

El Sr. Calvet, contesta que el criado que antes estaba a las órdenes del contratista que fué del Ayuntamiento señor Danti, cuyo individuo en cambio cuida del arbolado de Tirador, y de los perros y otros animales que allí se depositan por haberlos encontrado en la vía pública.

—El Sr. Martí, dijo tener noticia que en Hornabeque se ha instalado un Casino. Pregunta lo que sepa el Alcalde sobre esto.

El Sr. Calvet, dijo que a estos terrenos los tiene el Ayuntamiento arrendados a la Empresa de Consumos, y que ésta los ha cedidos a una sociedad para efectuar allí tiradas de pichón.

—El mismo Sr. Martí, desea saber el estado actual en que se encuentra el asunto sobre expropiación de la iglesia de San Antonio de Padua.

El Sr. Alcalde, manifestó que se están ultimando los planos para unirlos al expediente de expropiación forzosa de aquel edificio.

Entonces el Sr. Martí, presentó una proposición suscrita por él y el señor Fuset, por medio de la cual y basándose en la Ley de 1.º de Junio de 1869 se pide la cesión gratuita de aquel Templo al Ayuntamiento para demolerlo y destinar los terrenos de él resultantes a servicio público.

Se acuerda pase a la Comisión de Ensanche y Murallas.

—El Sr. Martí, dijo haber visto con extrañeza en los periódicos que los Concejales republicanos se habían escusado de formar parte de la Comisión que debe pasar a saludar al señor Maura.

Añadió que él se le había ofrecido formar parte de dicha Comisión y que aceptaba gustoso; tanto más—dijo—que desearía tener ocasión de demostrar al Sr. Maura la necesidad que tienen los Ayuntamientos de la autonomía, para librarse de las trabas que actualmente les privan de sus energías y de su desenvolvimiento libre.

El Sr. Fuset, hizo suyas las palabras del Sr. Martí.

—El Sr. Castaño, manifestó de nuevo que era necesario arreglar el piso del paso del Borne.

El Sr. Alcalde, dijo que estaban dadas las oportunas órdenes.

—El mismo Sr. Castaño, estimó necesaria una reunión previa por parte de los señores que componen la Comisión que debe visitar al Sr. Maura, para ponerse de acuerdo.

El Sr. Calvet, ofreció convocarles.

—El Sr. Oliver, se ocupó de nuevo del asunto sobre la limpieza pública.

Dijo que al presentar su proposición en la sesión anterior no tenía noticia de que la comisión de Gobierno y Policía estudiara ya el asunto.

Creyo que este tenía dos aspectos el uno es la simple rescisión del contrato, con lo que están todos conforme y que el que más lo está es el contratista por propia conveniencia; y el otro la retención de la fianza.

Propuso que previamente y antes de dictaminarse por la comisión se procediera a la incoación de un expediente encabezándolo con los periódicos locales y especialmente LA TARDE, con el fin de depurar las faltas graves cometidas por el contratista en aquel servicio, y en vista del resultado que el expediente ofrezca se acuerde la pérdida de la fianza.

El Sr. Planas dijo que se exagera mucho en cuanto a las faltas que comete el contratista.

Dicen que no niega—manifestó—y yo voy pasar por casa diariamente más de cien carros cargados de agua.

El Sr. Fuset fué de opinión de que antes de resolver, se espere el dictamen de la comisión de que hoy se está pendiente.

—El Sr. Alenay y Pujol sostuvo que son ya tres las proposiciones a dictaminar que tiene la comisión de Gobierno y Policía en un mismo asunto y preguntó si ésta debía atenerse en su informe a lo que resulte del expediente ó a lo que dice la opinión, para evitar una confusión.

A lo primero (contestaron algunos Sres. Concejales.)

El Sr. Canet creyo que la última proposición del Sr. Oliver dificulta la gestión de la Comisión.

El Sr. Oliver, insistió en su proposición y citó infinidad de artículos de la contrata que se están infringiendo.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó que quedara el asunto para figurar en la orden del día de la sesión próxima.

—El Sr. Oliver pidió que se prestara al clavero de la calle de San Jaime los caseros de las faris y fretas.

El Sr. Martí pidió para la próxima sesión una relación de lo que costaron aquellos efectos y de lo que va en actualmente.

El Sr. Calvet, prometió transmitir el ruego a la Comisión.

—El Sr. Martí, se interesó por el paradero del surtidor que se quitó de la Rambla.

El Sr. Alcalde, dijo que estaba en el almacén.

Suplicó el Sr. Martí, que volviera a colocarse aquel surtidor en el sitio que al Ayuntamiento le pareciese mejor.

A propuesta del Sr. Calvet, se acordó que la Comisión de Obras designase el sitio donde debe ser colocado.

—El Sr. Martí, pregunta lo que haya sobre haberse puesto obstáculos para la construcción de una pared en la fábrica antigua de gas.

El Sr. Alcalde, sostuvo que nada hay de esto por parte del Ayuntamiento y que en todo caso esto puede ser cosa del ramo de guerra.

—El Sr. Martí, interesa se le diga quien actualmente habita la casa que el Ayuntamiento tiene en Tirador.

El Sr. Calvet, contesta que el criado que antes estaba a las órdenes del contratista que fué del Ayuntamiento señor Danti, cuyo individuo en cambio cuida del arbolado de Tirador, y de los perros y otros animales que allí se depositan por haberlos encontrado en la vía pública.

—El Sr. Martí, dijo tener noticia que en Hornabeque se ha instalado un Casino. Pregunta lo que sepa el Alcalde sobre esto.

El Sr. Calvet, dijo que a estos terrenos los tiene el Ayuntamiento arrendados a la Empresa de Consumos, y que ésta los ha cedidos a una sociedad para efectuar allí tiradas de pichón.

—El mismo Sr. Martí, desea saber el estado actual en que se encuentra el asunto sobre expropiación de la iglesia de San Antonio de Padua.

El Sr. Alcalde, manifestó que se están ultimando los planos para unirlos al expediente de expropiación forzosa de aquel edificio.

Entonces el Sr. Martí, presentó una proposición suscrita por él y el señor Fuset, por medio de la cual y basándose en la Ley de 1.º de Junio de 1869 se pide la cesión gratuita de aquel Templo al Ayuntamiento para demolerlo y destinar los terrenos de él resultantes a servicio público.

Se acuerda pase a la Comisión de Ensanche y Murallas.

—El Sr. Martí, dijo haber visto con extrañeza en los periódicos que los Concejales republicanos se habían escusado de formar parte de la Comisión que debe pasar a saludar al señor Maura.

Añadió que él se le había ofrecido formar parte de dicha Comisión y que aceptaba gustoso; tanto más—dijo—que desearía tener ocasión de demostrar al Sr. Maura la necesidad que tienen los Ayuntamientos de la autonomía, para librarse de las trabas que actualmente les privan de sus energías y de su desenvolvimiento libre.

El Sr. Fuset, hizo suyas las palabras del Sr. Martí.

—El Sr. Castaño, manifestó de nuevo que era necesario arreglar el piso del paso del Borne.

El Sr. Alcalde, dijo que estaban dadas las oportunas órdenes.

—El mismo Sr. Castaño, estimó necesaria una reunión previa por parte de los señores que componen la Comisión que debe visitar al Sr. Maura, para ponerse de acuerdo.

El Sr. Calvet, ofreció convocarles.

—El Sr. Oliver, se ocupó de nuevo del asunto sobre la limpieza pública.

Dijo que al presentar su proposición en la sesión anterior no tenía noticia de que la comisión de Gobierno y Policía estudiara ya el asunto.

Creyo que este tenía dos aspectos el uno es la simple rescisión del contrato, con lo que están todos conforme y que el que más lo está es el contratista por propia conveniencia; y el otro la retención de la fianza.

Propuso que previamente y antes de dictaminarse por la comisión se procediera a la incoación de un expediente encabezándolo con los periódicos locales y especialmente LA TARDE, con el fin de depurar las faltas graves cometidas por el contratista en aquel servicio, y en vista del resultado que el expediente ofrezca se acuerde la pérdida de la fianza.

El Sr. Planas dijo que se exagera mucho en cuanto a las faltas que comete el contratista.

Dicen que no niega—manifestó—y yo voy pasar por casa diariamente más de cien carros cargados de agua.

El Sr. Fuset fué de opinión de que antes de resolver, se espere el dictamen de la comisión de que hoy se está pendiente.

—El Sr. Alenay y Pujol sostuvo que son ya tres las proposiciones a dictaminar que tiene la comisión de Gobierno y Policía en un mismo asunto y preguntó si ésta debía atenerse en su informe a lo que resulte del expediente ó a lo que dice la opinión, para evitar una confusión.

A lo primero (contestaron algunos Sres. Concejales.)

El Sr. Canet creyo que la última proposición del Sr. Oliver dificulta la gestión de la Comisión.

El Sr. Oliver, insistió en su proposición y citó infinidad de artículos de la contrata que se están infringiendo.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó que quedara el asunto para figurar en la orden del día de la sesión próxima.

—El Sr. Oliver pidió que se prestara al clavero de la calle de San Jaime los caseros de las faris y fretas.

El Sr. Martí pidió para la próxima sesión una relación de lo que costaron aquellos efectos y de lo que va en actualmente.

El Sr. Calvet, prometió transmitir el ruego a la Comisión.

—El Sr. Martí, se interesó por el paradero del surtidor que se quitó de la Rambla.

El Sr. Alcalde, dijo que estaba en el almacén.

Suplicó el Sr. Martí, que volviera a colocarse aquel surtidor en el sitio que al Ayuntamiento le pareciese mejor.

A propuesta del Sr. Calvet, se acordó que la Comisión de Obras designase el sitio donde debe ser colocado.

—El Sr. Martí, pregunta lo que haya sobre haberse puesto obstáculos para la construcción de una pared en la fábrica antigua de gas.

El Sr. Alcalde, sostuvo que nada hay de esto por parte del Ayuntamiento y que en todo caso esto puede ser cosa del ramo de guerra.

—El Sr. Martí, interesa se le diga quien actualmente habita la casa que el Ayuntamiento tiene en

Consejo de Ministros

El viernes ó el sábado se verificará un nuevo Consejo de Ministros en la Presidencia.

Timo frustrado.—Buen negocio

La policía ha conseguido evitar que se estimaran 10.000 francos á un subdito inglés por el procedimiento del entierro.

Se le ofrecía un negocio en que con nada de trabajo podía encontrarse con un millón de pesetas.

Títulos de enseñanza

El ministro de Instrucción pública pondrá en rigor el decreto de Romanones de 1900 sobre la necesidad de obtener título para dedicarse á la enseñanza.

El gobierno civil de Barcelona.—Lo que dice el Ministro de Gobernación.—Dos tendencias.—El Sr. Manzano.

El ministro de la Gobernación ha confirmado esta mañana que en el último Consejo hubo mucha discusión respecto de quién había de desempeñar el Gobierno civil de Barcelona.

Se mantuvieron dos tendencias: unos ministros opinaban que, dadas las circunstancias, debía ser un militar el que ocupara aquel puesto y otros sostenían que debía ser un hombre civil.

Por fin prevaleció este último criterio mantenido por el Sr. Dávila.

Mañana marchará á La Granja el general López Domínguez, llevando los decretos de personal acordado en el último Consejo.

Entre ellos está el de Manzano, para ese Gobierno civil.

Del extranjero

Inglaterra y Rusia.—Temores de Turquía.—La cuestión de Oriente.

El Gobierno turco mira con inquietud los esfuerzos hechos por Francia para que intervenga en el convenio anglo-ruso.

La Puerta teme que una vez reunidas Francia, Inglaterra y Rusia, resuelvan la cuestión de Oriente en perjuicio de Turquía.

El órgano de las Trade-Unions

Ha empezado á publicarse en Londres un nuevo periódico «trade-unionista» bajo el título de «The Majority.»

La publicación de este gran órgano de las Trade-Unions ha constituido un acontecimiento en la capital del Reino Unido.

Guillermo y Haakon

El emperador Guillermo de Alemania ofreció anoche un banquete al rey de Noruega y su séquito á bordo del «Ham-burg.»

Los brindis fueron de los más cordiales.

En Norteamérica.—Candidato

Dicen de Nueva York, que Mr. Bryan presentará su candidatura á la presidencia de la República, en las próximas elecciones.

La revolución en el Brasil

Referencias de la Argentina aseguran que los revolucionarios del Brasil se han apoderado de Río Janeiro, asesinando al presidente Sr. Gross.

Aumento de ejército

En la Cámara de los Pares de Londres, lord Roberts ha criticado el estado del ejército, y ha solicitado aumento de fuerzas.

Le Rusia.—Miembros obreros.—Huelga en Moscú.

El grupo del arbitraje, formado en la Duma para enviar una diputación á la Conferencia interparlamentaria, se compone de 185 miembros, en su mayoría obreros.

Varias grandes fábricas textiles de Moscú han cesado en sus trabajos. Los obreros reclaman la jornada de las ocho horas.

Regimiento sublevado.—Un combate.—Bajas.

San Petersburgo.—En el 16.º regimiento de caballería ha estallado un motín.

El escuadrón de dragones que trató de reprimirlo, ha sufrido importantes bajas.

Entre ellas figura un oficial. Los amotinados se han encerrado en un cuartel.

Los cosacos.—Reclutas sublevados.

San Petersburgo.—Los cosacos se muestran cada vez más exasperados por las funciones policíacas que les son impuestas por el Gobierno.

Los reclutas de Ushovshiesk y Novodsherskassk se han negado á ingresar en filas por este motivo y han enviado un Mensaje á la Duma reclamando la liberación de los últimos cosacos llamados á servir.

Armándose.—La pena de muerte

San Petersburgo.—Varias abadesas han pedido autorización de comprar armas de fuego para defender los conventos.

El Consejo imperial ha acordado aceptar la decisión de la Duma relativa á la supresión de la pena de muerte.

Ministerio constitucional.—La intervención de Francia.—La Duma salvará la nación.—Los socialistas franceses.

Parece asegurada la formación de un Ministerio constitucional demócrata, que inaugure oficialmente la era de la Rusia constitucional.

Esta favorable corriente es debida á la intervención del embajador de Francia cerca del zar, consiguiéndose que el emperador vea clara la situación y que una transacción con la Duma, representación de las aspiraciones del pueblo, es la única salvación del imperio.

Esta actitud de Francia se atribuye á la gestión de los diputados socialistas, que con sus campañas lograron que la Cámara acordara enviar un saludo á la Duma.

El incendio de Sevilla

Un telegrama del gobernador.—La iglesia destruida.—A Madrid.

El gobernador de Sevilla ha telegrafado que el convento de San Pablo ha quedado convertido en inmenso brasero, y que se hacen trabajos para instalar convenientemente en otros locales las oficinas incendiadas.

El gobernador anuncia su salida para

Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre esto y otros asuntos.

Visitando á Navarrotreverter.—La Delegación de Hacienda.—La documentación por la calle.

Los diputados y senadores por Sevilla, han visitado al Sr. Navarrotreverter, interesándole para que se habilite una nueva Delegación de Hacienda en mejores condiciones que lo estaba la antigua.

Los senadores Palomo y Montesión han ofrecido sus casas para este objeto.

El ministro ha dicho que en cuanto supo que los documentos estaban esparcidos por la calle, dispuso que las oficinas se instalaran en la Lonja.

Telegrama al alcalde.—El nuevo edificio.—Palabras del Ministro.

El Ministro de Hacienda ha telegrafado al alcalde para que viera se había algún edificio en condiciones á propósito para oficinas, á fin de adquirirlo el Estado, y, en caso contrario, que buscara un solar y enviara un presupuesto para construir un edificio nuevo.

Este edificio se construirá tan rápidamente como se hizo la Aduana de Barcelona.

En Sevilla—ha dicho el ministro,—el espíritu está deprimido por esta desgracia y no es para tanto.

En los Estados Unidos se incendió la ciudad de San Francisco, y á la luz de las llamas se afirmaban escrituras para reconstruirla.

Nuevos detalles.—El portero salvado.—Heridos y contusos.—Rancho extraordinario.

Se reciben nuevos detalles. El portero que tenía su habitación en el segundo piso, fué salvado por un agente de vigilancia, que descendió con él por una cuerda que ató á uno de los balcones del edificio.

Han resultado varios soldados heridos y algunos bomberos con contusiones.

Las tropas que han trabajado en la extinción del incendio, han sido obsequiadas con un rancho extraordinario.

Instruyendo diligencias.—Oficinas provisionales.—El gobierno en el Ayuntamiento.—Sin local.

Se instruyen diligencias por el Juzgado civil, el militar y el eclesiástico. Las oficinas se han instalado provisionalmente en distintos sitios.

El gobernador despachó ayer en el Ayuntamiento: la intervención de Hacienda, el registro fiscal y la abogacía del Estado, aun no disponen de local, habiéndose habilitado un piso bajo que estaba desahogado, para almacenar los documentos.

En Bellas Artes.—Orden rechazada.—Altercado.—Requiriendo á un notario.—Transigien.—La Diputación resentida.

Un diputado provincial dispuso que por el momento se instalaran las oficinas de la Diputación en los salones de la Academia de Bellas Artes. Los académicos se opusieron, alegan-

do que era profanar el santuario del arte.

El diputado insistió, produciéndose un vivo altercado.

Los académicos, en vista de la actitud del diputado, que á todo trance quería utilizar el Museo provincial, llamaron á un notario para que levantara acta de lo que ocurría.

Después de muchas gestiones, los académicos transigieron en que se utilizaran unas salas dedicadas á Exposición de Artes é Industrias, que ahora se utilizan.

La Diputación, resentida por la actitud de los académicos, acordó darles las gracias; pero no aceptar el ofrecimiento.

Los Reyes en la Granja

En automóvil.—Al Guadarrama Otra vez.—Es incansable

Ayer tarde salió el rey en automóvil, acompañado de sus ayudantes y de la duquesa de Montellano, llegando hasta lo alto del Guadarrama.

Al regresar, volvió á salir en otro automóvil con los Sres. Berastegui y conde de Santo Mauro, que montaban otros, con objeto de presenciar el paso del tren en que marchaba á Vigo la infanta Isabel.

Un «match».—Competencia.—El Rey vencido.

A la vuelta, y al llegar á lo alto del puerto de Guadarrama en que se dividen las dos Castillas, el rey propuso un «match» automovilista, entrando los tres automóviles en competencia y entrando en La Granja el primero el carruaje que guiaba el Sr. Berastegui, después el del rey, y por último el de Santo Mauro.

El primero hizo el recorrido en siete minutos y quince segundos, y el rey en nueve minutos.

El automóvil de Berastegui era de 110 caballos y el del rey de 70.

Maniobras en puerta.—El objetivo.—Defensa y ataque.—Animación.

El batallón de las navas efectuó un simulacro, al cual asistió D. Alfonso. Las fuerzas se dividirán en dos grupos, teniendo uno de ellos la misión de defender un desfiladero y el otro la de atravesarlo.

Aun cuando ambas columnas tienen amplias facultades para disponer el movimiento y elegir el sitio en que ha de efectuarse, créese que se verificará en las inmediaciones del puerto de Guadarrama.

En Segovia y la Granja hay mucha animación, siendo muchas las personas que se disponen á presenciar las maniobras.

Habla el Presidente

Manifestaciones de López Domínguez.—El Mensaje de los republicanos y el programa liberal.—No necesita consejos.

El general López Domínguez ha manifestado que por falta de tiempo no ha leído el Mensaje de los republicanos; pero, por referencias que tiene del mismo, puede rectificar algunos puntos que en él se consignan.

Nadie puede dudar de sus principios democráticos.

Sin necesidad de excitaciones realizará el programa liberal, pero lo hará paulatinamente, con objeto de que las reformas que se realicen sean duraderas.

Respecto á los consejos que le dan los republicanos, no los necesita, pues como jefe del Gobierno él será el único responsable de todo.

Ultimas noticias

Madrid 12 (á las 3)

Firma real.—Nombramientos

Se ha enviado á la Granja para la firma del Rey varios decretos, relativos á nombramientos del alto personal.

Se han firmado los nombramientos del Sr. Herrero para la Subsecretaría de Instrucción pública y el del señor Martín Rosales para la Dirección general de Comunicaciones.

El gobernador de Barcelona

Entre los decretos llevados ayer tarde á la Granja para la firma del Rey, figuraba el de provisión del gobierno civil de Barcelona.

Dicho nombramiento ha sido expedido á favor del Sr. Manzano.

El Consejo de Ministros

Definitivamente se ha acordado que el próximo sábado se celebre consejo de Ministros.

La Infanta Isabel en Vigo.—Paseo y recepción

Comunican de Vigo que ha llegado á aquella ciudad gallega la infanta Isabel, á la que el pueblo en masa ha hecho un recibimiento grandioso y entusiasta.

En el Palacio donde se hospeda se verificó una recepción que resultó brillantísima.

Después dió su paseo en coche por los alrededores y vías principales de la ciudad, recibiendo por doquier señaladas muestras de simpatía.

Graves noticias de Rusia.—Aumenta la sublevación militar.

Todas las noticias que se reciben de San Petersburgo no pueden ser más graves.

En todo el Imperio fermenta una gran revolución que se considera peligrosísima para las propias instituciones.

En el seno del ejército aumentan las sublevaciones, siendo ya varios los regimientos que se han levantado, proclamando la revolución.

Sospechosos en S. Sebastián

Dicen de S. Sebastián que por la guardia civil han sido detenidos dos individuos, sobre los que recaían grandes sospechas.

Relacionase la presencia de los dos individuos con la próxima llegada de los Reyes á aquella ciudad.

Los dos detenidos serán enviados á Madrid y sometidos á un proceso.

Canalejas en marcha

Anoche marchó á Cercedilla el presidente del Congreso, Sr. Canalejas, en donde piensa residir una temporada.

El gobernador de Baleares

Madrid 12 (á las 4'30).

D. Benito del Campo á Pontevedra.

En el Ministerio de la Gobernación ha recogido algunas noticias relativas al gobierno civil de esa provincia de Baleares.

En aquel Centro se me ha asegurado, casi con certeza, que el actual gobernador de esa provincia, Sr. Benito del Campo, será trasladado á Pontevedra, cesando por tanto en el gobierno civil de Baleares.

Gaceta del día

El dueño del nuevo establecimiento de comidas económicas situado en la calle de la Misión nos suplica pongamos en conocimiento de la autoridad correspondiente los desafueros que comete la chiquillería andante que ha tomado por campo de sus hezafías el jardín del citado establecimiento, destruyendo arbustos y arrancando flores.

Esperamos que este ruego sea atendido.

El Alcalde Sr. Calvet impuso ayer una multa de veinte y cinco pesetas por cada uno de los dos mingitorios que la guardia municipal halló sin agua.

Creemos que este procedimiento es el más eficaz para conseguir la higienización de esos retretes.

Hay cierto propietario de un coche automóvil que ya ha olvidado el bando de la Alcaldía.

Todos los días al son de una sirena, que entorrece y espanta, cruza por nuestras calles á vertiginosa ve-

locidad, con inminente peligro para los peatones.

¿No tiene solución este abuso?

La guardia municipal condujo ayer tarde al depósito de Capuchinos á ocho muchachos á quienes halló bañándose en cueros en las inmediaciones del puerto.

El JABON FLUIDO GORGOT cura las granuleaciones de la cara al poco tiempo de usarlo. Venta en perfumerías.

Leemos en un periódico de Barcelona algunas noticias relativas á la estancia del Sr. Maura en Mallorca, diciendo que antes de salir en el vapor «Bellev» marcharon á Palma algunos guardias civiles con objeto de aumentar la vigilancia que se ejerce en los lugares que habita el ilustre ex-presidente del Consejo de Ministros.

Antes de marchar—dice el periódico aludido—se observó que el oficial de la guardia civil señor Tudela, vestido de paisano, se enteró hijo y personalmente de todos los pasajeros que embarcaron con rumbo á Palma.

Convocados por D. Gabriel Mulet, se reunieron ayer tarde los señores don Juan Torrandell, D. Vicente Alzamora, D. Pedro Cáfaro y D. Tomás Florez, que forman parte de la ponencia para unificar algunos artículos de los que se pretende modificar en el Reglamento del «Círculo de Bellas Artes.»

En dicha reunión se convino someter á la Asamblea General Extraordinaria que tendrá lugar el próximo Innes, á las seis de la tarde, para su discusión los extremos referentes á la edad para tener voto, aumento de cuota, firmas necesarias para pedir junta general y otros puntos que son consecuencia de estos.

El sábado próximo á las seis de la tarde volverá á reunirse la citada ponencia.

La comisión del Ayuntamiento que debe visitar mañana al Sr. Maura ha sido modificada; definitivamente la compondrán los Sres. Alcalde, Sureda y Morera, Castaño, Barceló y Mir, Sampol, Martí y Fuset.

SOMATOSE Contra la clorosis.

El inspector de policía Sr. Saletas, denunció ayer al juzgado la sustracción de siete metros de cañería de plomo, verificada en una tintorería de ropas usadas del caserío de «Don Suñer».

La policía practica pesquisas para descubrir á los autores de la mencionada sustracción.

Ayer á las dos de la tarde ocurrió un amago de incendio en el corral de la casa que ocupa la Farmacia del Terreno.

Acudieron varios vecinos y gracias á sus auxilios pudo ser sofocado el fuego.

Algunas vigas de la casa de los señores Sureda resultaron quemadas lo mismo que una parte del techo.

El hecho fué casual y no se registró ninguna desgracia.

Ayer por la tarde, en la calle de Miró promovieron gran escándalo dos mujeres de vida airada allí domiciliadas.

Intervino en el hecho uno de los guardias municipales que prestan servicio en la Plaza de San Antonio citándoles para que hoy comparezcan ante el Teniente de Alcalde de aquel distrito Sr. Barceló.

Ayer tarde tuvo lugar en el Molinar y lugar conocido por «Ses Troneras», el baile de boleros organizado por aquel vecindario con motivo de celebrarse la fiesta callejera en honor de San Cristóbal.

Durante el mismo reinó extraordinaria animación.

A mediados de esta semana saldrán para la bahía de Rosas el crucero «Le-panto» y el cazatorpedero «Osado» donde practicarán ejercicios de cañón, continuando su travesía á las Baleares, rindiendo su viaje en Cartagena á fines de este mes.

El Teniente de Alcalde del tercer distrito D. Barcelomé Barceló, atendiendo á las denuncias que se le han formulado ha dispuesto que hoy un inspector veterinario municipal jure una detenida visita á varios almacenes de trapos sitos en las calles de Arco de la Merced y Cmaró en donde según parece existen verdaderos focos de infección.

Como quiera que los dueños respectivos de los citados almacenes han sido ya advertidos á su debido tiempo para que procedieran al saneamiento de los mismos, las infracciones que se hallen serán castigadas energicamente.

Parece que pronto sufrirá modificación el actual reglamento de mariscos y algunas disposiciones respecto á la pesca con el arte del bon, á consecuencia del reciente viaje efectuado por el director general de la Marina mercante por el litoral.

Las personas que recomiendan la Ostrina, consiguen el agradecimiento de los enfermos.—Venta Centro Farmacéutico y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

BURSATILES

Valores públicos

Table with 2 columns: Value and Price. Includes entries like Interior contado, Interior fin de mes, etc.

LOTERIA NACIONAL

LISTA tomada al oído de los números premiados en el Sorteo verificado en Madrid el día 11 de Julio.

Table with 3 columns: Nums., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Table with 3 columns: Nums., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Table with 3 columns: Nums., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Table with 3 columns: Nums., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Table with 3 columns: Nums., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Table with 3 columns: Nums., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

SALUD Y BELLEZA

SEÑORAS Y SEÑORITAS



y jóvenes elegantes que poneis cuidado en vuestra persona y queréis conservar la estética de vuestro rostro emplead el

JABON LIQUIDO GORGOT

á base de hiel de vaca afrecho y salol

Este no es un producto de aquellos que tienen su época y gozan de fama poco duradera, sino que es NON-PLUS-ULTRA de los cosméticos; inofensivo, higiénico y eficaz para la hermosura de la piel. Todo lo que hemos dicho con respecto á la utilidad del

JABÓN LIQUIDO GORGOT

puede resumirse en dos palabras

SALUD Y BELLEZA

MODO DE USARSE:—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo en las demás manifestaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifica con jabón en pastilla.

DE VENTA EN PALMA

Perfumerías de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Viuda Meridiano, Cadena.—Sucesores de Boscano, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería Quetglas, Quint.—Perfumería La Ilusión, calle de San Nicolás.—Almacenes San Jose.—Colmado La Providencia; y Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cuartera.

PRECIO DEL FRASCO: PESETAS 3

GRAN LIQUIDACION Herederos de Buenaventura Fuster -- Plaza de Coll, 9¹, 9², 9³—Galera 6, 8, 10 y 12 PARADA DEL TRANVIA

Grandes existencias en lanillas para trajes de caballero, Vichis, Cefiros, Indianas y demás artículos propios de la presente temporada de verano para trajes de señora á precios sin competencia.

BARATURA SIN RIVAL

AMERICANAS DE ALPACA DESDE 5 PESETAS EN ADELANTE

NO CONFUNDIRSE — PARADA DEL TRANVIA — PLAZA DE COLL 9¹, 9², 9³

M. CUCURNI

GRAN FÁBRICA

DE PRODUCTOS REFRACTARIOS Y DE CÉ

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis, y Co-Ventas de tierras refractarias.—Fábrica: Bordets, teléfono núm. 827.—Despacho Princess enero 6, Teléfono 647, Barcelona.

No más vello

quier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—250 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los «JOLVOS cosméticos de Franch», quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Ginebra (Consorcio de Francia) 1893. Veintiseis años de éxito creciente. Únicos á probarlos y reconocidos por las Reales Academias de Barcelona y Malaga; varias Corporaciones Científicas y reconocidos prácticos durante las prescripciones de este medicamento sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

SOCIEDAD GENERAL

TRANSPORTES MARÍTIMOS Á VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Julio de 1906

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 28 de Julio directamente para Montevideo y Buenos-Ayres el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA BRASIL-PLATA

El día 25 de Julio saldrá de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

LES ANDES

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona. RIPOL y CA, Dormitorio de San Francisco, pral.—Barcelona.

DESCONFIAR DE IMITACIONES

El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida medicinal, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

En Farmacias. — Desconfiar de imitaciones

MAGNESIA DE BISHOP

En la IMPRENTA

SOLEDAD, 27

y PAPELERÍA

CONQUISTADOR, 41

FRANCISCO SOLER Y PRATS

se admiten suscripciones al periódico de gran circulación

LA TARDE

En dichos establecimientos hallarán nuestros abonados y el público inmejorable servicio tanto en trabajos tipográficos como en

OBJETOS DE ESCRITORIO

LIBROS RAYADOS

ARTICULOS DE PIEL

PAPELES Y SOBRES

para el Comercio

LIBROS DE CONTABILIDAD

IMPRESIONES DE LUJO Y ECONÓMICAS

¿NOVEDAD SIGLO XX? LAMPARILLA DE NOCHE

Con solo 0'10 pesetas de gasto se garantizan luz por más de CIEN horas. Droguería de MIGUEL BESTARD—Plaza Cuartera, 2

ANEMIA OSTRINA

se cura con la RECONSTITUYENTE SUPERIOR Á TODOS

y el más recomendado por los Señores Médicos

Puede tomarlo del niño de teta al anciano más débil

Los que recomiendan la OSTRINA conseguirán el agudamiento de los enfermos

CATALOGO GRATIS Y VENTA

Centro Farmacéutico y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

Marca Registrada

GALLICOLA

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio UNA PESETA. De venta: Gilberto Lesalle, San Nicolás, 20 y en las farmacias, droguerías y papeterías.

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y Enfermedades nerviosas, recobrarán la salud rápidamente perdida con el

FOSFO GLICO-KOLA DOMENECH

que recomiendan los médicos más eminentes. SE REMITIRÁ GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE (en elegante caja metálica) á toda persona que lo solicite del autor Sr. Domenech, Batalla de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

TARIFA DE ANUNCIOS

EDICTOS y anuncios judiciales, línea del cuerpo 8, á 0'60 pesetas.
ANUNCIOS DE SOCIEDADES línea del cuerpo 8, á 0'20 pesetas.
RECLAMOS en 2.ª ó 3.ª página á 0'15 pesetas línea del cuerpo 8.
GACETILLAS en la sección destinada para esta clase de propaganda la línea del cuerpo 8 á 0'25 pesetas.
ANUNCIOS EN LA CUARTA PLANA á pesetas 0'08 la línea sencilla del cuerpo 8.
Cada ANUNCIO, reclamo, EDICTO, etc., etc., debe abonar pesetas 0'10 por inserción por impuesto del timbre móvil al Estado.
NOTA.—Los anuncios, reclamos, Edictos, etc., etc., que solo se publiquen una sola vez deberán abonar el 50 por 100 de recargo sobre el precio de la tarifa.
Encajes de prospectos á pesetas 10 la tirada de toda la edición.
Comunicados á precios convencionales.
20 por 100 de descuento á los señores suscriptores.

El Centro de Anuncios de Juan González, P. de Sta. Eulalia, 10

tiene en arrendamiento la sección de propaganda de este periódico y es la única casa autorizada para el cobro, á ella pues deben dirigirse cuantas personas y entidades desean utilizar la sección de propaganda de este diario.

Se hace contratos de anuncios y reclamos permanentes á precios convencionales.

Fijación de carteles y reparto de prospectos á precios sumamente módicos.

ANUNCIOS para los periódicos de Madrid y Provincias

FINCA EN VENTA EN EL TERRENO

Se desea vender una finca en el Terreno que consta de casa vivienda, cochera, espacioso jardín, fuente para beber, fuente y tres grandes depósitos de agua para regar, coladuría y demás comodidades apetecibles. Para informes. Centro de Anuncios, Plaza de Sta. Eulalia, 10.

JARABE IODO-TÁNICO FOSFATADO

Poderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable; es á la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.

Recomendado especialmente en la Anemia, Clorosis, Escrófulas, Linfatismo y demás estados morbosos en que predomina la DEBILIDAD GENERAL.

FARMACIA REY—Bolseria, 1 y 3—Palma.

ALQUILERES

Se alquila el piso de la casa según calle Tierra Santa n.º 7, con vista á la calle de la Marina, ocho dormitorios coladuría, agua en abundancia y todas las comodidades para una numerosa familia.

Informarán Conquistador, 39 entresuelo.

GRAN SURTIDO

de Escribanías, Tinteros, Secafirmas, Pisa-papeles, Escalerillas, Salvaderas, Limpia plumas, Palanganas y una infinidad de objetos Novedad propios para escritorio.

PAPELERÍA SOLER—Conquistador, 41

A LOS QUE SE AUSENTAN

Se construyen embalajes y transportan muebles á todos los puntos de España.

Mudanzas, cambio de muebles, y colocación á domicilio de los mismos, galerías, etc. Presupuestos gratis, compra de muebles usados, Brossa 36, tienda.

ESQUELAS MORTUORIAS

Para este PERIODICO

Se admiten hasta las 12 de la mañana en la imprenta del mismo Soledad 27 y en el Centro de Anuncios Plaza de Sta. Eulalia, 10.

Para la edición que se reparte los domingos y que queda confeccionada los sábados á las 12 de la noche, se admitirán esquelas hasta las 11 y media en la misma imprenta, Soledad 27.

VAPORES DIRECTOS Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá de Barcelona á mediados de Julio vapor español.

ARGENTINO

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 157; 2.ª, 100 y 2.ª 35 euros. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el 31 del corriente el vapor

CONDE WIFREDO

NOTA.—Se advierte á los señores cargadores que solamente se admitirá la carga que esté previamente comprometida.

Para más informes: dirigirse á los señores Martínez y Planas Representantes.—San Juan 20—Palma.